

INDICADORES

DÓLAR AMERICANO			PETRÓLEO (dólares por barril)			
TIPO	COMPRA	VENTA	Tipo	Actual	Var. dpb	
Ventanilla	19.8000	20.6800	Mezcla Mexicana	70.17	-0.24	
DIVISAS MUNDIALES			WTI	66.10	-0.26	
	COMPRA	VENTA	Brent	75.65	-0.25	
Euro	22.9967	23.0144	BOLSAS DE VALORES			
Libra Esterlina	26.0694	26.1121	País	ÍNDICE	PUNTOS	VAR. %
Yen	0.1797	0.1801	México (IPC)	43,942.55	+0.93	
RESERVAS INTERNACIONALES (MDD)			México (FTSE BIVA)	889.363	+0.87	
Al 26 de octubre	173,582 mdd	(-52 mdd)	EU (Dow Jones)	25,115.76	+0.96	
			EU (Nasdaq)	6,967.10	+2.25	

Fitch cambia a negativa la nota crediticia de México y Moody's advierte riesgos de inversión

► La cancelación del NAIM ha sumido a la inversión en México en la "incertidumbre" y llevó a colocar los bonos con los que se financiaba este proyecto a un solo nivel de ser "basura", dicen analistas de Moody's ► Envía una señal negativa a los inversionistas, advierte Fitch Ratings

[ELOÍSA DOMÍNGUEZ]

Las calificadoras Moody's y Fitch Ratings lanzaron advertencias por la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), aunque sin golpear de lleno la buena imagen que México tiene de cara a la inversión internacional. Para estas agencias calificadoras de crédito, México goza de solidez por sus finanzas públicas sanas y eso le ha valido que el caso de la megaobra cancelada sea tratado en forma aislada.

La cancelación del NAIM ha sumido a la inversión en México en la "incertidumbre" y llevó a colocar los bonos con los que se financiaba este proyecto de un nivel previo al especulativo, sin llegar al peor nivel, el denominado informalmente como "basura".

"La palabra clave en este panorama para México es de incertidumbre, porque aún no tenemos estudios técnicos que nos hagan ver la realidad de flujo de pasajeros para las dos pistas de Santa Lucía", señalaron ayer en conferencia de prensa los analistas de Moody's, Adrián Garza y Jaime Reusche, quien estuvo enlazado vía telefónica desde la ciudad de Nueva York.

El pasado lunes, esta agencia



La cancelación del NAIM ha provocado "incertidumbre" en los mercados.

modificó la nota de los bonos, que pasó de Baa1 a Baa3, por lo que bajaron dos escalones, y quedaron a un solo nivel de ser considerados "basura".

"Tenemos un horizonte de 90 días para analizar el comportamiento de México. Debemos esperar cómo se proyecta el gasto corriente, es decir, el presupuesto mexicano para el siguiente año.

"Es la gran incógnita, por lo que estaremos siendo muy observadores de las acciones del gobier-

no electo. Sólo así se despejará la duda", aseguraron.

Ambos analistas fueron cuestionados sobre su impresión en torno al anuncio de que Andrés Manuel López Obrador, presidente electo, ya había concertado los primeros contactos con algunos contratistas del proyecto de aeropuerto en Texcoco.

"Es una buena señal, pero hay interrogantes sobre cómo van a proceder los cambios en el tema energético. Nos mantendremos

en modo de observación para saber cómo va a actuar el próximo gobierno", expresó Garza.

Reusche abundó que México goza de un buen nivel, o "alto nivel de solvencia, por lo que no prevén un cambio en la calificación, a menos de que haya un shock imprevisto".

"El próximo gobierno arranca con un buen punto de partida respecto al crecimiento del país, con un déficit y una deuda a la baja", confió.

Reusche comentó que no están de acuerdo que las políticas públicas se rijan por "plebiscitos", pues reconoció que el ejercicio ciudadano no es lo ideal.

En tanto, la agencia Fitch cambió a negativa la perspectiva de calificación de México, que se mantiene por ahora en BBB+ reflejando riesgos asociados al panorama nuevo de incertidumbre y deterioro de las políticas económicas bajo la próxima administración de Andrés Manuel López Obrador.

Fitch Ratings dijo, a través de un comunicado, que "la cancelación de la construcción del nuevo aeropuerto en Texcoco envía una señal negativa a los inversionistas, por lo que la perspectiva pasó de estable a negativa".

"Fitch espera que la próxima administración continúe abarcando los aspectos centrales del marco de políticas macro que corresponden a un soberano con su calificación: disciplina presupuestaria, y autonomía del Banco de México. Pero los riesgos se encuentran a la baja y están relacionados con la postura fiscal de la nueva gestión al frente del país y respecto al riesgo de que puedan detener las reformas aprobadas anteriormente, como en el sector energía", advirtió.